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《与神同行》 

听从的决定因素（2） 
 

 

我们对神的认识，很大的程度受我们肉身的父亲所影响，不管是正面或反面，积极或消极，

这影响都会非常深远，有时候甚至是终其一生。可能身为父亲的，会觉得这责任太大，或者

不想承认自己有这个责任；但无论我们认同与否，事实的确是这样。每一个人对神的形象和

认识，或多或少都会受到他们肉身的父亲的形象所影响，这是个不争的事实，那个影响是最

开始，也是最抹不掉的。 

 

我们生下来，思想是一片空白的，你可以任意去塑造，因为我们什么都不认识，不知道，即

使连我们自己是谁，我们也不知道。我们是依赖别人对我们的接纳，拒绝和评价，来认识我

们自己的。由于我们好像是一张白纸那样的纯洁，所以不论是正面或反面的影响，都会深入

到我们的潜意识里面，一生都抹不掉。同样，对于神的性情，神的权威，神的形象，我们也

一样自小就受到熏陶，特别是我们童年时代所接受的教育，对我们的影响至深。我们没有选

择的能力和权柄，别人怎么教导，怎么解说，我们都把它们照单全收。所以父母对神的评

论，老师在学校的教导，在教会里所听到的圣经故事，以及道理，这一切有关神的知识，都

成为我们日后对神的看法的来源。 

 

今天我们要来问自己的就是，到底我所听见的神，是否一如圣经中所记载的神那样呢？或者

我们心目中的神，是我们过去所听见的那样，但跟圣经所介绍的有出入，甚至很不一样呢？

到底我们所认识的神是怎样的呢？我们清楚吗？我们是说到神的时候，是人云亦云，道听涂

说的资料，还是有圣经根据，再加上自己实际的经历那样呢？当我们向神祷告和交谈的时

候，当我们向神倾心吐意，把我们所受的伤害，内心的感受告诉神的时候，我们是向着一位

怎样的神倾诉呢？我们心目中所认为的神是怎样的呢？ 

 

我们是否期望来到神面前的时候，神会对我们说，“不要紧，我完全明白你的感受，我知道

你所受的苦，我更知道你为什么会这样，我知道发生在你身上的事，我也明白为什么你会把

事情弄得那样的糟，我知道你错在那里，但是我希望你知道我依然爱你，你可以把一切全盘

托出，你可以把你内心的苦情告诉我。” 

 

或者是我们来到神面前，我们内心有这样的感觉呢？我们内心其实不愿意来到神面前，因为

每一次我们来到神面前的时候，我们都会有罪疚和羞耻的感觉，我们深深的感到不配，但却

又不得不来求神的帮助，因为我们没有出路。所以我们每一次来祈求神的时候，都带着很深

的罪孽感，不断求神的赦免和饶恕。我们求神再赦免我们一次，然而我们却又知道，这不会

是最后的一次，因为我们实在软弱，力不从心，我们不敢保证以后不再犯同样的罪。因此我

们的内心是充满着矛盾的，我们不能自由的向神倾诉，我们总是内心有太多控诉的声音，来

自撒但，或来自自己。 

 

然而，弟兄姊妹，让我告诉你，神其实不是我们所想象的那样，神其实是一位完全明白和充

满体恤的辅导，祂乐意倾听我们的心事，并且祂全然明白。当我们把所背负的重担和所受到

的伤害，把一切内心深处所怀的焦虑和惧怕向祂倾诉的时候，神从来不会在我们的困境里加

深伤害，神也不会因此定我们的罪，祂总是以怜爱的心来待我们。每一个人都需要扶助，都

需要有人的支持和体谅，也许我们在地上未必能够找到，但是神却随时预备听我们的倾诉，

祂能明白，祂不会因此向我们发怒，或者让我们羞愧得无地自容，祂乃是满怀安慰和慈爱的

待我们。 
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我们不会被拒绝，虽然祂无所不知，祂知晓一切，但是祂却不会拒绝我们。我们需要神这样

的辅导，在我们经历人生创伤和困境的时候帮助我们，我们不能在神面前隐暪什么，因为神

无所不知，但是神却不像我们所想象的那样恶待我们。 

 

有时候，我们受到极大的伤害，我们内心或者会埋怨神，甚至是恨神，其实神是知道的，因

为神了解我们的所想的，包括我们的动机心态，祂都了如指掌，知道得一清二楚。然而神只

会拥抱我们，只会亲近我们，祂是一位明白和体谅的辅导，祂乐意聆听，乐意施恩，乐意以

无条件的爱来爱我们，接纳我们。我们无法达到神的标准，我们的生活充满丑恶和各样的

罪，但是神却依然以爱来待我们，用祂的爱来围绕我们。当我们带着惧怕的心情，带着破碎

的心灵，或者是迷惘和无助的心来到神面前的时候，神的回应能够令我们满足，因为知道神

会牵引我们，带领我们经过。 

 

今天，我们来到神面前，我们所认识的神，是否是一位能明白和体谅人的辅导呢？还是我们

觉得神什么都不明白，什么都无动于衷，没有反应，对于我们所感受的毫不在意呢？还是我

们觉得神会因此对我们冷嘲热讽，让我们感到难堪呢？到底我们来到神面前的时候，我们内

心的感觉是怎样的呢？是害怕神会定罪，害怕神会惩罚，害怕神会拒绝和让我们无地自容

吗？这种认识很重要，也直接影响到我们跟神的关系，我们是否乐意听从神的声音。 

 

如果我们对神有正确的认识，知道祂明白我们的感受，看见我们的眼泪，垂听我们的倾诉，

又乐意医治我们受伤的心灵，用祂慈爱的双手来拥抱我们，抚慰我们的时候，那种感觉是多

么的温暖。祂会向我们说，“不要怕，我会领你经过，我明白一切，只要信靠我，我能够带

领你度过。”那是多么的不同，跟我们内心以为神对我是漠不关心的是很不一样的结果，弟

兄姐妹，到底我们对神的认识是怎样的呢？ 

 

跟着的我们要思想的，是神到底是一位慷慨的供应者吗？当我们把需要带到神面前，祈求祂

的时候，我们内心对神有怎样的认识呢？圣经中有许多神的应许，其中有不少是论到神在物

质上的供应的。腓 4:19说：“我的神必照祂荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用

的都充足。”圣经又说神乐意使我们兴旺。新约圣经路 6:38，主耶稣也说：“你们要给人，就

必有给你们的，并且用十足的升斗，连摇带按，上尖下流的，倒在你们怀里。因为你们用什

么量器量给人，也必用什么量器量给你们。” 

 

弟兄姐妹，到底我们心目中的神，是不是这样慷慨的呢？还是神很吝啬，不愿意供给我们的

需用呢？祂是不是斤斤计较，算着我们昨天求过什么，要是我们今再求，祂就不会再给了

呢？神是否每一样都只作苛扣，总是让我们不够呢？神是不是算着我们所求的每一项东西，

然后酌情形给一点呢？到底我们心目中的神是怎样的神呢？祂是慷慨大方的呢？还是吝啬小

器呢？而我们到神面前来，是不是苦苦乞求才可以得到一点点的恩惠呢？我们是不是要先认

罪，自觉不配和无用，然后神才供给我们的需要呢？我们是否要向神解释每一项的要求，然

后才期望神可以略施仁慈，来帮助我们？ 

 

神到底是慷慨的，宽宏大量的，还是吝啬小器的呢？圣经所描述的神，是丰富的，是宽宏

的，是慷慨的，是乐意厚赐我们的神。有些弟兄姐妹不奉献，是因为信不过神会供应，他们

看看自己的收入是这么微薄，感到入不敷出，所以他们觉得不能奉献，绝对不能圣经的教

导，把当纳的十分之一献上。这是因为他们不明白，我们要是开放自己，对神慷慨，神也对

我们更慷慨，绝对要超过我们所回应的。为什么我们要对神吝啬，不敢松手呢？是因为我们

不认识神，我们对神没有信心。圣经说，“又要以耶和华为乐，祂就将你心所求的赐给你。” 
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要是我们尽上自己的能力去奉献，神断不会看着我们所奉献的数字，然后只给我们最少的回

报，神绝不会这样，神绝不吝啬。神是大方和慷慨的，当我们甘心乐意的献上给神的时候，

神说祂要打开天上的窗户，倾福与我们，甚至无处可容，这就是圣经中所说的神。只可惜今

天很多人找错对象，在生活上有需要和缺乏的时候，不是去寻求万有的主，福气的源头，乃

是寻求那些不能供应他们需要的，结果当然是得不着。我们的神，是一位慷慨的供应者。 

 

其实，我们是一无所有的，只是神的恩典临到我们身上，我们才成为富足的人。我们的富

足，实在是在于神丰富的供应。神是万有的主，祂拥有一切，祂是万有的源头，我们虽然不

配，但是神却依然眷顾着我们，供给我们生活所需，祂实在是慈爱的，充满着怜悯和恩典的

神，而绝对不是一位看着我们献上多少而决定是不赐福和回报的神。 

 

当我们来到神面前的时候，我们心目中的神，到底是一位怎样的神呢？是厚赐与众人，也不

斥责人的神呢？还是吝啬和小器的神呢？一开始的时候我们说过了与神关系的重要，这其实

是一个基础，我们不是神的仇敌，而是神的儿女。主耶稣在“浪子的比喻”里告诉我们，天

父是怎样对待祂儿女们的叛逆，骄傲，冷漠。浪子的父亲在浪子离家出走的那一天，开始在

门前等候他归回，没有一天放弃，终于等到儿子的归回。虽然儿子衣衫不整的回来，一无所

有，但是父亲却不嫌弃，还给他不配得到的待遇。 

 

我们看新约圣经路 15:22-24说：“父亲却吩咐仆人说，把那上好的袍子快拿出来给他穿，把

戒指戴在他指头上，把鞋穿在他脚上，把那肥牛犊牵来宰了，我们可以吃喝快乐，因为我这

个儿子，是死而复活，失而又得的，他们就快乐起来。”今天，我们不是失丧的人，我们乃

是神的儿女，是神所宠爱的，是神所买赎回来的。祂对我们充满宽容和厚爱，绝不是斤斤计

较，又或者是小器吝啬。 

 

如果我们来到神面前，我们想着神是小器的，是一毛不拔的，是算着我们给祂多少，然后祂

才会给回我们多少的，我们就会惧怕战兢，因为我们实在不值得神的恩待。这种怀疑神的态

度，是不正确的，也要不得，因为会影响我们在神面前的信心。而我们如果对神的认识不正

确，一直是用错误的印象，先入为主的观念来看神，结果我们就变得不愿意到神面前来。有

些人甚至感到很惧怕，因为他们感到自己不完全，到神面前来，“神一定会找我算账，惩罚

我，降灾祸给我。”其实，这些看法，有时候跟世界与别的宗教没有分别。世界上其他的宗

教，都教人怎样取悦他们的神，都教人修身养性，律己，做好事，要小心翼翼的做人，不能

乱说乱动，不然的话，就会招来神明的降祸。 

 

如果我们带着这样的观念和印象去看神，我们就无法用欢喜快乐的心去亲近神，去祈求神，

去获得神丰满的恩典了。所以，如果我们认为神是供给我们一切需要的，我们心目中的神，

是个慷慨的供应者，还是一个小器和吝啬的供应者呢？这其中有很大的分别。另外，当我们

说到神是我们的支持者的时候，我们心目中的神，是一个信实的支持者，还是个前后不一致

的支持者，是我们捉摸不到，难以估计的支持者呢？ 

 

我想我们都渴望获得神的支持，然而我们心目中所认识的神，是一个怎样的支持者呢？祂是

诚信可靠的吗？还是我们摸不透的呢？当所有人都离弃我们的时候，神是依然靠得住，是我

们可以依赖的呢？让我告诉你，神是诚信真实的，当身边所有人都背弃你，都不肯支持你的

时候，神依然在你身旁，祂依然乐意支持你到底。祂是诚信真实，是可信可靠的，祂也是始

终如一，昔在今在永在，昨日、今日、直到永远从不改变的。当我们四周再没有人可以依赖

的时候，记得还有神可以依赖，我们可以把生命交在祂慈爱的恩手里，祂会领我们前行，神
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的恩典每日晨都是新的，这是神藉着先知耶利米告诉我们的。 

 

我们每天一起来，就经历到神的恩典和慈爱，这是多么幸福的事，不管我们醒来的时候是几

点钟，神的慈爱和诚实，祂的恩典都是一样的丰盛，足够我们每一个天使用。亲爱的弟兄姊

妹，如果我们所认识的神，是一、慈爱的天父，是二、亲密的朋友，是三、忍耐的教师，是

四、温柔的引导者，是五、明白体谅人的导师，是六、慷慨的供应者，是七、信实的支持

者，我们来到神面前，我们的心必然会感到舒服和欢喜快乐的，因为神是如此的美好。 

 

有人问，如果我们犯了罪，那又怎么办呢？神不会因为我们犯罪而稍有改变，神是永恒不变

的。即使我们犯了罪，神依然是慈爱的，信实的，慷慨的，依然是温柔的，体贴的，忍耐

的，祂不会改变。这不是说神纵容罪恶，只是说明神不会因为人的罪而改变对我们的怜爱，

绝对不会。神一旦作我们的天父，祂就永远是我们的天父，这种关系永远不能改变。 

 

当我们犯罪的时候，神会怎样呢？祂会把我们赶出家门吗？祂会丢弃我们，或者毁灭我们

吗？绝对不会。人间的父母尚且不忍心这样，天父就更加不会。一位慈爱的父亲会怎样对待

他犯错的子女呢？神的内心不错会忧伤，因为我们不听祂的话，但是神不会停止不再爱我

们，不再供给我们需要，不再支持我们，或者不再引导我们。我们必须对神有这深入的认

识，知道神是一位怎样的神，我们才不致活在感情的束缚中，整天忧心忡忡，不知道会不会

冒犯神，会不会得不到神的怜爱，这些担心都是多余的，都是由于我们对神认识不够而来

的。 

 

神会因为我们犯罪管教我们，然而神的动机乃是爱，为要引我们回到正路上。祂是一位充满

忍耐的教师，对我们是谆谆善诱的，即使我们不听从，祂依然充满忍耐的待我们。使徒约翰

说，“我们若认自己的罪，神帝是信实的，是公义的，必要赦免我们的罪，洗净我们一切的

不义。”（约壹 1:9）因为耶稣基督，已经在十字架上为我们流血牺牲，神以祂的大爱把我们

挽回过来。神既是这样爱我们，为什么今天有这么多弟兄姐妹在神面前感到自卑，不配，觉

得毫无价值，觉得自己一无是处，抬不起头来呢？是因为他们对神的认识不正确，不知道圣

经中所说的神是怎样的。如果我们能够改正我们对神的看法，以这两次我们所说，做为重新

认识的内容，相信接下来这条天路，走得必然很不一样，基督徒的生活过得一定跟过去很不

相同，因为知道我们有一位这么慈爱，这么乐意怜恤的主，我们就乐意听从祂的话，并且依

着祂的命令而行。 

 

在谈到聆听神的声音的时候，我们说到有一些因素是造成决定性的影响的，头一样是我们跟

神的关系，第二样是我们对神的认识，还有第三样就是我们对神的态度。我们对神的态度怎

样，是直接影响到我们所听见的。到底我们应该对神有怎样的态度呢？如果我们来到神面

前，态度是高傲的，唯我独尊的，自以为是的，我们就不会听从神。因此，正确的态度，能

够帮助我们聆听神的态度，乃是在神面前存谦卑的心，以乐意顺服的态度来到神的面前。神

阻挡骄傲的人，赐恩给谦卑的人，并且是赐更多的恩典。 

 

除了谦卑顺服的态度之外，还要有信靠祂的心。我们要信靠神的指引，信靠神的安排，信靠

神的慈爱和应许，因为人非有信就不能得神的喜悦。还有，我们必须要有感谢的态度，为着

神所赐的一切去感恩，因为神所赐的一切都是美物，都是最好的，都是能叫我们满足的。我

们抱什么态度来到神面前，这大大影响了我们对神的听从，到底我们是存着顺服，信靠和感

谢的心来到神面前吗？还是我们骄傲自大，自以为是呢？神这么爱我们，为我们付上一切，

难道祂不值得我们去爱祂吗？ 
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今天，我们跟神有怎样的关系呢？我们与神有建立正确的关系吗？另外，我们对神的看法和

认识正确吗？我们所认识的神，是否一如圣经中所描述的呢？还有，我们对神抱怎样的态度

呢？我们是否感谢祂，信靠祂和顺服祂呢？我们与神的关系，我们对神的认识，以及我们对

神所抱的态度，这一切都会影响我们对神的顺从，也会影响我们去聆听神的声音。 

 

神渴望我们能够聆听祂的话，但是我们必须在这个重要的因素有正确的表现，这样我们才会

认识到神话语的重要性，而且渴慕听神的话，不但听，因为知道神的话是胜过精金，比蜜甘

甜，都是为了我们的好处，我们就乐意去遵行，一生走在神的道路中。但愿我们能够在跟神

的关系中，获得美好的享受，并且知道我们的责任，神的要求和对我们的期望。我们要追求

认识神，因为我们越认识神，我们就会越爱慕神，越懂得听从神的声音。 

 

雅 4:8-10这样说：“你们亲近神，神就必亲近你们。有罪的人哪，要洁净你们的手；心怀二

意的人哪，要清洁你们的心。你们要愁苦，悲哀，哭泣，将喜笑变作悲哀，欢乐变作愁闷。

务要在主面前自卑，主就必叫你们升高。” 


